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DESENVOLVIMENTO:  
 

A Assessora de Comunicação, Juliane Calaes, fez abertura da reunião divulgando aos 

presentes o retorno de algumas demandas encaminhadas à SAE, dando ênfase ao cumprimento 

do compromisso assumido com os moradores para a retirada dos ônibus do Consórcio Construtor, 

que trafegavam na estrada de Santo Antônio, causando transtorno à Vila. 

Nesse momento, a moradora Maria do Rosário reclamou que, com a mudança de rota dos 

ônibus, o movimento nos comércios diminuiu. A assessoria de Comunicação enfatizou que a 

alteração do trajeto dos ônibus do Consórcio Construtor foi um pedido da própria comunidade. 

Dando continuidade, Juliane Calaes relembrou as vistorias cautelares realizadas antes de o 

inicio das ações de desmonte de rochas, em setembro de 2008, e informou que novas visitas 

técnicas de controle serão realizadas a partir da próxima terça-feira. 

Também foram relembradas as últimas reuniões realizadas com as 08 famílias que 

estariam na área de segurança das detonações do canal de fuga, bem como as questões 

apresentadas por esses moradores. Nesse momento, foi informado que a empresa decidiu pela 

adoção de desmonte controlado de rochas no futuro canal de fuga – em substituição ao 

convencional. A decisão pela alteração do procedimento (do convencional para o controlado) se 

deu com o objetivo de minimizar eventuais desconfortos aos moradores da comunidade de Santo 

Antônio.   

Na sequência, o Gerente de Engenharia da empresa, Engo. Welson Corrêa, apresentou, de 

forma didática e com apoio do Power Point, como é realizada uma detonação de rocha, a 

diferença entre o desmonte controlado e convencional, as medidas de segurança aplicadas, os 

efeitos para as comunidades vizinhas, os sistemas de monitoramento e de fiscalização e a NBR 

9061. Também foram apresentadas imagens específicas do tipo de detonação realizada no futuro 

canal de fuga. 

Ao final da apresentação, o Sr. Aparecido (presidente da Associação dos Atingidos pela 

Barragem de Santo Antônio - ABASA) falou um pouco sobre a associação e comentou sobre as 

obras realizadas pela SAE na Vila de Santo Antônio: construção da escola, posto de saúde, ciclovia. 

Informou que a ABASA é composta por moradores que estão se sentido atingidos pelo 

empreendimento e que têm interesse em negociar com a empresa para saírem da Vila. “Para a 
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ABASA, a Vila de Santo Antonio agrupa os moradores do Triângulo até o bar do Sales. As pessoas 

que estão fora da associação podem entrar quando quiserem”. Também informou que a ABASA 

espera que os acordos possam ser realizados sem a necessidade de intervenção judicial. 

“Precisamos que a SAE nos dê uma reposta até 06 de dezembro, apresentando uma proposta em 

relação a esses moradores”.  

Ao final da fala do Sr. Aparecido, foi lida, pela advogada da ABASA, a pauta de 

reivindicações da Associação. Em seguida, alguns moradores manifestaram suas opiniões: 

 

Sr. Abraão: “Onde eu moro só falta chegar a pedra, porque a fumaça, a poeira já chegam, e o 

barulho é ensurdecedor”. 

Maria do Rosário: “Queremos saber se vamos sair ou não”. 

Morador: “Os moradores não sabem se fazem ou não melhorias em suas casas”.   

Maria do Rosário: “Quem vai nos garantir que estamos seguros com essas bombas?”  

 

No encerramento, Luiz Zoccal relembrou que desde o início do relacionamento com essa 

comunidade, a empresa informou com clareza e objetividade que não haverá remanejamento dos 

moradores da Vila Santo Antônio e que, portanto e naturalmente, todos têm total liberdade para 

fazerem investimentos, melhorias em suas casas. 

Foi enfatizado que a atividade de desmonte de rochas acontece conforme a NBR 9061 e 

que a segurança de todos está garantida. 

Por fim, foi recomendado que a ABASA protocole a pauta de reivindicações na SAE e que a 

resposta será dada oficialmente com a maior brevidade possível. 
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